
完成見学会 
のお知らせ 

 早いもので、2020年。数ヶ月前になってしまいましたが、2019年の9月に名寄にて開催

されましたNN-House見学会報告をさせていただきます。 

 穏やかな秋晴の中、当日たくさんの方々にお越しいただきました。改めましてありがと

うございます。また、穏やかで猫好きな住まい手のため、いつも熱烈懸命な施工をしてい

ただける、大野土建さんのサポートがあり、無事引き渡しができました。 

 工務店コースでは、建築家はサポート役です。お客様とのコミュニケーションの多くの

部分は工務店が担当してプロジェクトが進みます。大野土建の福井さんと山本さんにはプ

ラン段階から、私たちと一緒にミーティングに参加していただきました。事情により、札

幌での開催も数回ありましたが、臆することなく毎回積極的に足を運んでいただきました。

 住まい方はもちろんですが、積雪への配慮や将来的な身体変化などなど。いろいろな事

柄を相談しながら進みます。おそらく、工事中もまだまだ検討が進行中だったかと。完成

した住宅には、プランの段階では未決だった箇所もしっかりと完成され、検討が継続され

ていたことを実感しました。森とイエがそんな自由な家づくりができるチームであること、

また今後も皆さんに認められるパフオーマンスを発揮することができると感じる見学会で

した。 

 「地域を守る人を育む」森とイエの活動当初からの大きなコンセプトの一つ 

です。森とイエにお住まいの方のご紹介にてスタートしたこのNN-House。 

地域に暮らす方々の家づくりを、地域の工務店が担う。森とイエが目指す 

地域づくりのための循環が、動き出したのではと期待しております。 

  OPEN HOUSE REPORT 

 森とイエの記念すべき10棟目の「イエ」

が名寄に完成します！建築家メンバーの櫻

井さんが森とイエで設計した初めての物件

ですので、また違うアプローチの住まいが

見られるかと思いますよ。詳しくはホーム

ページなどでご案内予定です。 
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森とイエ 研修旅行 in 筑波＆東京 

 2019年11月3日(土)に森とイエメンバーで「里山住宅博inつくば」へ行ってまい

りました。茨城県筑波市に「春風台ヒュッゲガーデン」という住宅分譲地がある

のですが、その全75区画のうち、23区画の建物を茨城県産材を使って地域の工務

店が建て、まちをつくるというプロジェクトが期間限定で開催されていたのです。

森とイエの拡大バージョンということで、皆で勉強しに行こう！となった次第。 

 当日は17棟の住宅がオープンハウスをしており、一通りの概要を伺った上で、

各々気になった建物を見学して周りました。北海道とは違う気候での建物の性能

や価格、またそれぞれの設計のコンセプトなどを比較することができ、学ぶこと

が多くありました。「我が街の家は皆、地域材を使っているんだよ」そんなふう

に言える街って何だかすごくいいなと思いました。いつか森とイエのまちができ

たら素敵だなぁと妄想しちゃったりもしました。 

 前日の2日(土)には東京入りしておりましたので、東京カテドラル聖マリア大聖

堂・カトリック関口教会も見学することに。丁度ミサをしている最中で、とても

荘厳な雰囲気を感じることができました。築地本願寺にも立ち寄ることができて、

東京は結果寺院建築巡りに(笑)。夜には丸の内ブランドフォーラムの片平先生と

ご一緒することができ、これからの森とイエの在り方などを熱く語り合うとても

良い時間を過ごすことができました。 

 今回はなんと全員が参加できるという稀な機会となりまして、この体験を全員

で共有できたのがとても良かったです。同じ体験を共有できると、皆の 

色々な考え方を伺うことができます。思いがけない発見や、そうだよね 

と共感することもでき、これからの活動にもとても活きてくるのでは 

と思っています。 

棟目になります！ 

in  

 あっという間に 

2020年を迎えてし 

まいました。1年が経つのは

本当に早いものですね。 

 昨年は色々なことがあり

ましたが、森とイエメン

バー全員で筑波の研修旅行

に行ったことが何より一番

良かったことのように思い

ます。 

 活動をはじめて、まもな

く丸10年が経とうとしてい

ます。こうやって継続して

これたことに、メンバー全

員をほめてあげたいと思い

ます。 

 これも、お互いの信頼関

係が良好なことと、きっと

メンバーの馬が合っている

ということなんだろうと

思っています。これからも、

今まで同様に活動ができる

よう心掛けていきたいと思

います。 

立ち上げ 

メンバーで 

パチリ 
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「森とイエ」 

商標登録を 

しました 

 この度「森とイエ」を商標登録しました。森とイエは商品を販売して

いるわけでも会社でもないのですが、昨今の世情では、ある日突然名称

が使えなくなることもあるとアドバイスを頂き、登録をすることにした

のです。そんなことはあまり考えもせずに活動してきましたが、いきな

り使えないという事態は考えるだけであまりにも悲しく、念には念を入

れようということになりました。 

 これでひと安心。これからも「森とイエ」をよろしくお願い致します。 

「森とイエ」の歩み 

10年を迎える森とイエの歴史を

「歩み」としてまとめました。 

ブログでもご案内しましたが、 

こちらからも見ることができます。 


